

La lettre des conseillers départementaux du canton de Thénac



Développer notre canton, soutenir son dynamisme, accompagner les plus fragiles, voici nos priorités. Une ambition forte portée par la **majorité départementale** sous l'impulsion de la **Présidente du Département, Sylvie MARCILLY**.



Budget 2025 du Conseil départemental de la Charente-Maritime

Le budget 2025 du Conseil départemental de la Charente-Maritime s'élève à 1,225 milliard d'euros, répartis entre 900 millions d'euros pour le fonctionnement et 325 millions d'euros pour l'investissement. Ce budget s'articule autour de quatre axes prioritaires. Tout d'abord, l'accompagnement des plus fragiles bénéficie d'une augmentation de 15 millions d'euros, portant le total à 466 millions d'euros, soit 61 % du budget de fonctionnement. Cela inclut une hausse de 6 % pour le logement social et une extension de la garantie bancaire départementale jusqu'à 30 millions d'euros.

Ensuite, la politique de la jeunesse reçoit un budget de 119,5 millions d'euros pour l'enfance et la famille, avec une augmentation de 5,2 millions d'euros. Les collèges bénéficient de 16,5 millions d'euros et 6 millions d'euros sont alloués aux actions du Plan jeunesse. Le développement et l'aménagement du territoire voient une augmentation de 30 % des crédits pour les subventions d'équipement aux communes, totalisant 33,2 millions d'euros. Les routes et ouvrages d'art reçoivent 40,4 millions d'euros, et 10 millions d'euros sont dédiés au Plan digues.

Enfin, l'environnement et la transition énergétique sont également des priorités avec 5,3 millions d'euros alloués à la rénovation énergétique des collèges et des bâtiments départementaux, et 13,6 millions d'euros à la politique de l'eau.

Plan jeunesse du département

Le Plan jeunesse de la Charente-Maritime vise à soutenir les 133 895 jeunes âgés de 9 à 29 ans avec un budget annuel de 7,4 millions d'euros sur cinq ans. Ce plan se décline en quatre grands enjeux.

Le premier enjeu est la citoyenneté, qui encourage l'engagement des jeunes dans des actions concrètes au sein de la société, notamment à travers des formations à la prévention et aux gestes de sécurité pour les élèves de 4e et des projets citoyens pour les jeunes de 11 à 15 ans. Le deuxième enjeu est le sport et la culture, qui facilitent l'accès aux activités sportives et culturelles grâce à des dispositifs comme les chèques sport-culture pour les jeunes de 11 à 15 ans. Le troisième enjeu est la vie quotidienne et l'éducation, qui offrent des solutions pour aider les jeunes à trouver leur voie et à prendre leur indépendance, avec des aides pour les jeunes en situation précaire et un transport scolaire gratuit pour les jeunes en situation de handicap. Le quatrième enjeu est la santé et la prévention, qui répondent aux besoins de santé des jeunes, notamment avec des distributeurs de protections hygiéniques gratuites dans les collèges et des centres de santé sexuelle pour les jeunes de 15 à 29 ans.

Chantier de la fibre en Charente-Maritime

Le déploiement de la fibre optique en Charente-Maritime est désormais achevé, couvrant tout le département. Ce projet, lancé en 2017, a coûté près de 338 millions d'euros et a permis de rendre éligibles au très haut débit tous les habitants, même dans les zones les plus reculées. Quelques chiffres clés montrent que 289 000 adresses sont éligibles à la fibre FttH, 20 000 km de fibre optique ont été déployés, 465 emplois équivalents temps plein ont été créés par an, et 396 communes sont desservies par la fibre.

Ce projet a été réalisé en partenariat avec une filiale d'Orange, Charente-Maritime Très Haut Débit (CMTHD), et a inclus des fonds publics couvrant 17,4 % du coût total. Le déploiement a permis de connecter près de 160 000 foyers, soit environ 300 000 personnes.

Sylvie MERCIER

Vice-Présidente du Département à l'aménagement et l'inclusion numériques
Maire de Thénac



Alexandre GRENOT

Vice-Président du Département à la Jeunesse et à la Citoyenneté
Maire des Gonds